les importations américaines de ces produits aient augmenté en moyenne de 41,6 % par an, elles n'ont pas changé beaucoup en 1987 par rapport à 1986. Par contre, la composition des exportateurs s'est modifiée quelque peu. La part des pays d'Europe et du Japon est passée de 83,9 % à 81,1 % du marché dont la valeur globale atteignait 370 millions de dollars US. Le Canada a augmenté sa part du marché et ses exportations vers les États-Unis ont atteint un niveau record pour les cinq années de référence, mais il reste un poids léger dans ce marché. Sa part du marché est à peine visible au graphique de l'annexe 6.

Puisque les importateurs délaissent de plus en plus leurs fournisseurs européens et japonais à cause de la hausse des prix, les fabricants canadiens ont l'occasion, semble-t-il, d'accroître leur part du marché américain des appareils médicaux importés. Les perspectives seront encore plus favorables si l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis est ratifié car les droits de douane, qui varient entre 2,1 % sur certains appareils de radiographie et 10 % sur certains instruments ophtalmologiques, seront supprimés en 10 étapes annuelles à compter du 1<sup>er</sup> janvier 1989. Les appareils utilisant les radiations alpha, bêta ou gamma seront admis en franchise à compter du 1<sup>er</sup> janvier 1989. Aujourd'hui, seuls les appareils destinés à des aéronefs civils ou des véhicules automobiles sont admis en franchise.

La liste complète des droits de douane et le calendrier de leur suppression sont présentés à l'annexe 7.

## PERSPECTIVES DE L'INDUSTRIE AMÉRICAINE

Cette partie se fonde sur l'édition 1988 de <u>U.S. Industrial Outlook</u> que publie l'USDOC. Cette information permet de prévoir de façon générale les perspectives à court terme, et donne une idée des tendances et développements attendus dans le secteur américain des appareils médicaux. Cette information peut être intéressante, mais les secteurs sont priés d'utiliser prudemment ces données pour les raisons suivantes :

Premièrement, même si l'USDOC est la source de la partie intitulée «Importations américaines 1982-1987» (voir le sommaire précédent) et «Perspectives de l'Industrie américaine», il utilise deux systèmes différents de classement des produits. Ces différences peuvent sembler imperceptibles. Dans certains cas, des titres légèrement différents peuvent refléter des ensembles de produits très similaires; dans d'autres, des titres similaires pour les secteurs et groupes de produits englobent une gamme de produits un peu différente. Ainsi, les prévisions de marché publiées dans «Perspectives de l'Industrie américaine» pourraient s'appliquer à une gamme de produits un peu différente de celle utilisée dans le reste du présent rapport.

Deuxièmement, même si la plupart des parties de «Perspectives de l'Industrie américaine» concernent l'ensemble du secteur, d'autres visent des produits ou groupes de produits